

Sommaire

Hommage à Myriam YARDENI7

EMPIRES IBÉRIQUES

Guillaume GAUDIN, Jaime VALENZUELA MÁRQUEZ13
Empires ibériques : de la péninsule au global

Boris JEANNE25
Trajectoires ibériques, échappatoires romaines. Arpenter le cœur européen de la Monarchie catholique au second xvi^e siècle
Iberian Trajectories, Roman Excuses. Measuring the European Heart of the Catholic Monarchy in the Second Half of the 16th Century

Cecilia TARRUELL45
Circulations entre Chrétienté et Islam : quelques réflexions à propos des « *méritos y servicios* » au service de la Monarchie hispanique (xvi^e-xvii^e siècles)
Circulations Between Christendom and Islamdom: “Méritos y Servicios” at the Service of the Hispanic Monarchy (16th-17th Centuries)

Étienne BOURDEU59
Entre deux empires. Circulation, stratégies et difficultés d’un Valencien dans le Saint Empire au début du xvii^e siècle
Between two Empires. Circulation, Strategies and Difficulties of a Valencian in the Holy Empire at the Beginning of the 17th Century

Guillaume GAUDIN73
Il faut sauver l’auditeur Matías Delgado y Florez. Lettre d’un magistrat de Manille du 30 novembre 1631, à son frère Sancho, à Cáceres
Saving judge Matías Delgado y Florez.
A Letter from a Manila Magistrate to his Brother Sancho, in Cáceres. November 30, 1631

Maria BASTIÃO91
Les Silva Guedes sur l’île de Mozambique : transmigration et processus d’intégration pendant la transition du xviii^e au xix^e siècle
The Silva Guedes in Mozambique Island: Transmigration and Integration at the Turn of the 18th Century

Jaime VALENZUELA MÁRQUEZ	105
« Diaspora » des Indiens des Andes et « dénaturalisation » des Indiens de l'Araucanie : deux cas d'immigration et de catégorisation indiennes dans la formation du Chili colonial <i>"Diaspora" of Andean Indians and "Denaturalization" of Araucanía Indians: Two Cases of Indian Immigration and Categorization in the Establishment of Colonial Chile</i>	

Paulina MACHUCA	121
Les « Indiens chinois » <i>vinateros</i> de Colima : processus d'insertion sociale dans les haciendas de palmes du xvii ^e siècle <i>The "Chinese Indians" Vinateros of Colima: the Process of Social Integration in the Palms Haciendas in the 17th Century</i>	

Entretien avec Carlos MARTÍNEZ SHAW	137
De l'histoire totale à l'histoire globale	

VARIA

Ludivine BROCH	145
<i>French Railway Workers and the Question of Rescue During the Holocaust</i> Les cheminots français et la question du sauvetage pendant la Shoah	

CHANTIERS DE RECHERCHE

Virginie CHAILLOU-ATROUS et Delphine DIAZ	169
Compte-rendu du colloque : <i>Les circulations européennes à l'âge des Empires coloniaux au xix^e siècle : une lecture genrée</i>	
Viviane ROSEN-PREST	177
École et minorités dans les pays allemands (xviii ^e – xxi ^e siècle)	

BIBLIOTHÈQUE	183
---------------------------	-----

RÉSUMÉS/ABSTRACTS/RESUMENS	193
---	-----